

Estrategias para Alcanzar el Desarrollo Sustentable

El desarrollo sustentable requiere manejar los recursos naturales, humanos, sociales, económicos y tecnológicos, con el fin de alcanzar una mejor calidad de vida para la población y velar porque los patrones de consumo actual no afecten el bienestar de las generaciones futuras. Dependiendo de las prioridades asignadas por los gobiernos, las empresas y la población en su conjunto, cada país aplicará sus propias estrategias para alcanzar el desarrollo sustentable.

Llevar adelante estas estrategias requiere modernizar la gestión institucional, especialmente en los países en desarrollo, con personal técnico, sistemas de información, mecanismos legales y administrativos, necesarios para planificar cuando los incentivos racionales son insuficientes (beneficios de gestión y sistemas de control).

Pierri reconoce tres grandes corrientes en disputa que independientemente de sus matices y evolución, se manifiestan a lo largo del debate ambientalista (desarrollo sustentable):

- a) Corriente ecologista conservacionista o sustentabilidad fuerte que tiene raíces en el conservacionismo naturalista del siglo XIX y en las ideas ecocéntricas de Leopold (1949) de la Tierra o bioética.
- b) El ambientalismo moderado o sustentabilidad débil que es antropocéntrico y desarrollista, pero acepta la existencia de ciertos límites que impone la naturaleza a la economía, lo que la separa del optimismo tecnocrático expresado por la economía neoclásica tradicional.
- c) Es la corriente humanista crítica, que con las raíces en las ideas y movimientos anarquistas y socialistas, se colocan del lado de los países y sectores pobres subordinados. Tiene por base la elaboración teórica de la llamada ecología social (Bookchin, 1992 y 1994) y en menor medida la economía ecológica, con la que comparte la referencia en la ecología y las críticas a las concepciones económicas dominantes, pero no comparte que la solución sea detener el crecimiento.

Estrategias para Alcanzar el Desarrollo Sustentable

En este campo los aportes de Naína Pierri ilustran estos componentes:

El Estado debe:

- ❖ Atender a cuestiones básicas y empezar desde lo local mediante descentralización de las responsabilidades, el compromiso de la comunidad y el cambio de las prioridades.
- ❖ Aplicar un manejo adecuado de los recursos de propiedad pública.
- ❖ Mejorar la gestión de la demanda para una mayor eficiencia.

Las empresas deben:

- ❖ Incentivar un cambio organizacional profundo, que promueva nuevas y mejores relaciones entre los actores (empresarios, trabajadores, proveedores, comunidad) favoreciendo un desarrollo sustentable que valore la diversidad cultural, social y territorial del país.
- ❖ Fomentar la responsabilidad ambiental a través del fomento a buenas prácticas y la autorregulación ambiental.
- ❖ Asumir los efectos ambientales de las conductas organizacionales sobre las personas y el entorno como parte de un proceso de mejoramiento continuo.

Referencia:

Larrouyet, C. (2015). Desarrollo sustentable. Origen, evolución y su implementación para el cuidado del planeta. (Trabajo final integrador). Universidad Nacional de Quilmes, Bernal, Argentina. Disponible en RIDAA Repositorio Institucional Digital de Acceso Abierto <http://ridaa.unq.edu.ar/handle/20.500.11807/154>